

aus Frankreich, aus England, aus den Kaiserlichen Landen. Aus unsern Gegenden sind gewiß nur wenige im Kriege geblieben. Herz gegen haben unsere Fürsten solche Anstalten gemacht, die wir alle mit Dank erkennen müssen, daß weit weniger Menschen als sonst sterben. Im siebenzehnten Jahrhunderte hatten wir alle funfzig Jahre ein Mahl die Pest. Wenn die kam: so war es ihr ein Spas eine halbe Million Menschen abzuschlachten. Ganze Dörfer starben damahls aus. Jetzt sind solche Veranstellungen getroffen, daß die Pest nicht mehr zu uns kommen darf.

W. Die mag bleiben wo sie ist; ehe ich diese ins Quartier haben will, will ich lieber die Kanne Bier noch einmahl so theuer ausschenken.

B. Und wie viele Leute fraß sonst die Ruhr weg! die wir gewöhnlich alle Herbst im Lande haben. Jetzt werden die Leute belehrt, wie sie sich dabey zu verhalten haben, es werden von der Regierung Aerzte verordnet, die den Ruhrkranken beystehn. Daber sterben jetzt äußerst wenige an dieser Krankheit. Vielleicht stirbe gar keiner daran, wenn
jeders